
武汉工程大学邮电与信息工程学院

增设商务英语专业评议专家组意见表

总体判断拟开设专业是否可行 是 □否

理由：

2020年6月25日，在武汉工程大学邮电与信息工程学院教务部的组织下，外语学院召开

专家论证审议会，以线上会议的形式对新增商务英语专业进行了评议。专家组审阅申报材

料，听取论证汇报，通过发表意见及讨论形成如下意见:

1. 商务英语专业符合人才市场的需求。

成立商务英语专业，既服务于国家“一带一路”发展战略、也与学校服务于湖北

地方经济的办学定位相符合。

2. 商务英语专业办学目标明确

人才培养目标定位准确，人才培养方案科学合理。人才培养目标符合人才市场需求，

较好地结合了三个层次的需求，即国家战略发展与社会需求、学校发展需求、学生需求。

3 开设新专业的已有基础较为充分

2002年，设立本科英语（商务方向）专业，同年开始面向全国招生。经过18年的发展，

英语（商务方向）专业发展稳定，已形成特色。从课程设置、师资配备、学校硬件条

件，以及实习实训基地的建立，都为开设新专业奠定了扎实的基础。

4. 专业特色鲜明

首先，培养方案课程设置突出了商务英语专业的课程特点，有大量的商务英语的

基础课程（听说读写译），必修与选修的搭配合理；其次，有较强的学科带头人，彰

显了未来的发展潜力。

综上，专家组一致同意新增商务英语专业。

拟招生人数与人才需求预测是否匹配
是 □否

本专业开设的基本条件是否符合

教学质量国家标准

教师队伍 是 □否

实践条件 是 □否

经费保障 是 □否

专家签字：


